

Fecha 20.07.2014	Sección Análisis	Página 15
---------------------	---------------------	--------------



NUVIA MAYORGA DELGADO

## El liderazgo de los jóvenes indígenas

*"Yo solía decir que los jóvenes son los líderes del mañana. Pero he revisado mi punto de vista. Los jóvenes son también los líderes de hoy"*

Ban Ki-moon

Secretario general de las Naciones Unidas

**E**sta semana se realizó el Encuentro Nacional de Liderazgo de la Juventud Indígena, el cual es el resultado de tres foros regionales de capacitación a jóvenes indígenas para la difusión de derechos humanos, indígenas y político-electorales, en el que de los asistentes se eligieron 120 jóvenes líderes para participar en el Encuentro.

Los participantes son jóvenes de entre 18 y 29 años de edad que se han destacado por ser líderes en diversas materias, participantes activos en asociaciones civiles y organizaciones no gubernamentales, estudiantes, que realizan trabajo comunitario, que han participado o han sido merecedores de algún tipo de reconocimiento estatal o federal como por ejemplo el Premio Estatal de la Juventud o el Premio Nacional de la Juventud.

El objetivo del Encuentro fue que los jóvenes indígenas intercambiaran sus experiencias y conocimientos en torno a la participación social y política, diseñado en un formato en el que se expusieron primeramente temas de interés, como el tema de violencia, particularmente violencia contra las mujeres; discriminación y políticas públicas inclusivas para la juventud.

Posteriormente se utilizó una metodología denominada "historias de vida", de jóvenes líderes indígenas y líderes no indígenas ya que contar una historia de vida se traduce en que todos pueden lograr sus metas, que no es fácil pero que hay quienes han logrado cumplirlas.

Este conocimiento adquirido se reflejará dentro y fuera de las comunidades y pueblos a los que pertenecen los jóvenes participantes, a través de acciones afirmativas que impliquen la difusión, asesoría en el tema y la denuncia de la violación de cualquiera de los derechos de los que son titulares.

El Encuentro tuvo contenidos que acercaron a los jóvenes a revalorar su identidad, ser jóvenes semilla de cambio para la construcción del México incluyente que se ha trazado el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para generar diálogo constructivo y que ese diálogo beneficie a todas sus comunidades.

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>20.07.2014</b>	Sección <b>Análisis</b>	Página <b>15</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

Los jóvenes son agentes de cambio, prevalecerán los valores, en una sociedad incluyente, igualitaria donde todas y todos construyamos un mejor país para las generaciones venideras. Para ello se recalca que hoy tienen otras posibilidades que no tuvieron sus padres, otras herramientas que brindan las instituciones para el beneficio de sus comunidades y de todo México.

Muchos jóvenes han derribado barreras ideológicas, de violencia y discriminación, han tenido oportunidades que quizá muchos de sus padres no tuvieron, en muchos casos porque sus padres se vieron obligados a migrar desarraigándose de sus comunidades. Ello generó enormes desafíos que enfrentar en zonas urbanas y en zonas fronterizas, en las que existen opresiones para perder la identidad. Por ello es de celebrarla perseverancia para mantener la cultura y que los jóvenes indígenas sean líderes en las ramas de la educación y de la ciencia que han elegido.

Estos jóvenes son los liderazgos que harán los cambios en las comunidades, en todas las regiones indígenas y en este México, las herramientas que este Encuentro les otorgó las llevarán a sus comunidades, abriéndose paso en los caminos del diálogo constructivo y la participación de una gran nación.

¡Vamos México!